

Zeitschrift:	Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne
Herausgeber:	Université de Lausanne, Faculté des lettres
Band:	21 (1947-1949)
Heft:	3
Rubrik:	Chronique de la faculté des lettres

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE DE LA FACULTÉ DES LETTRES

Le tableau que voici donne le nombre des étudiants et des auditeurs au cours des quatre derniers semestres :

	été 1946	hiver 1946/47	été 1947	hiver 1947/48
Etudiants suisses . .	122	110	79	80
étrangers .	19	60	68	101
Total	141	170	147	181
Auditeurs suisses . .	29	43	18	34
étrangers .	21	38	39	35
Total	50	81	57	69

* * *

Sur proposition de la Faculté, l'Université a délivré les grades suivants à la suite de la session d'examens d'octobre 1947 :

Licence ès lettres (Diplôme d'Etat) : M^{les} Henriette Béguelin (français, latin, allemand, histoire), Claire Bossy (français, allemand, anglais, histoire), Marie-Louise Gailloud (français, latin, allemand, histoire) ; MM. Pierre Gilliard (français, latin, grec, histoire), Jean-Marie Pilet (français, latin, grec, histoire), Yves Velan (français, latin, grec, histoire).

Licence ès lettres (Diplôme d'Université) : M^{me} Denise Kehrli-Kramer (français, allemand, philosophie, histoire de l'art).

Attestation de licence : M^{le} Lucette Jaccard (allemand).

* * *

La séance annuelle de rentrée de la Faculté a eu lieu le lundi 27 octobre, à l'auditoire XVI. M. le professeur D. van Berchem y a fait une causerie illustrée de projections sur la Syrie romaine, qu'il avait parcourue en historien et en archéologue pendant les mois qu'il a récemment passés dans le Proche-Orient.

* * *

M. Jean-Claude Piguet, licencié ès lettres, candidat au doctorat, a été autorisé à imprimer sa thèse d'esthétique musicale intitulée *Découverte de la musique*.

* * *

Au cours des deux dernières années — 1946 et 1947 — la *Bibliothèque* de la Faculté s'est enrichie de 798 volumes, 72 brochures, 911 thèses de lettres d'autres universités que la nôtre, 95 volumes et 245 fascicules de publications périodiques, 282 cartes de géographie, et 18 photographies de documents paléographiques.

Son administration devenant de plus en plus lourde, l'Université a obtenu du Conseil d'Etat la création d'un poste de bibliothécaire pour les Facultés de théologie et de lettres. La titulaire de ce poste, M^{me} L. Gaillard, est entrée en fonctions le 1^{er} avril 1947. Elle doit les trois quarts de son temps à la Faculté des lettres.

M. le professeur G. Bonnard a été remplacé à la direction de la Bibliothèque, dont il avait été chargé en 1921, par M. le professeur L. Junod.

* * *

Les *Cours de vacances* de l'été 1946 ont été suivis par 585 étudiants, soit 195 de plus que l'année précédente. Cette augmentation était due au retour des étrangers. De 24 qu'ils étaient en 1945, leur nombre a passé à 299. Attirés par la France où plusieurs universités ont rouvert leurs cours d'été, nos Confédérés sont venus moins nombreux à Lausanne. Ils étaient 366 en 1945, 286 en 1946.

Ce double phénomène s'est accentué en 1947. Sur un total de 540 étudiants, il y avait 184 Suisses et 356 étrangers.

Retenant une idée de 1940, les Cours de vacances ont organisé, avec un plein succès, des cours d'anglais en été 1946. Les circonstances ne justifiaient pas le renouvellement de cette expérience en 1947.